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Einladung zur 123. ordentlichen Generalversammlung 

des FC Nordstern Basel 1901 
 

Datum:   Montag, 04. September 2023 

Ort: Ort:     Rest. Rheinfelderhof  Saal 1. Stock,  

Hammerstrasse 61 Basel 

Zeit:  19.30 Uhr 

   

Traktanden 
 

1. Begrüssung  
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
  

3. Genehmigung des Protokolls der GV vom 05. September 2022  

    (publiziert auf www.fcnordstern.ch)  
 

4. Jahresberichte 

4.1 des Präsidenten (im Club Journal publiziert) 

4.2 des Gesammtverantwortlichen Nachwuchs (im Club Journal publiziert) 

4.3 des Sportchefs (im Club Journal publiziert) 
 

5. Finanzen 

5.1 Jahresrechnung des Hauptvereins 

5.2 Jahresrechnung der Juniorenkasse 

5.3 Bericht der Rechnungsrevisoren 
 

6. Decharge 

6.1 der Jahresberichte: Präsident, Gesammtverantwortlichen Nachwuchs 

und des Sportchefs 

6.2 der Jahresrechnung des Hauptvereins und der Juniorenkasse 

6.3 der Revisoren  
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7. Budget  

7.1 Vorstellung des Budgets (Haupt- und Juniorenkasse)  

für das Vereinsjahr    2023/2024 

7.2 Genehmigung des Budgets für das Vereinsjahr 2023/2024 

7.3 Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
 

8. Wahlen 

8.1 Wahl des TagespräsidentenIn 

8.2 Wahl des Präsidenten 

8.3 Wahl des Vizepräsidenten 

8.4 Wahl des Kassier (Hauptverein und Juniorenkasse)     

8.5 der weiteren Vorstandsmitglieder 

8.6 der Revisoren 
 

  9. Mitgliederbestand und Ehrungen 
 

10. Anträge und Behandlung von Rekursen  
 

11. Diverses 
 

Anträge müssen bis spätestens am 1. September 2023 (Datum des Poststempels per 

Einschreiben) beim Präsidenten Olivier Kapp, Röschenzerstrasse 10, 4053 Basel 

schriftlich eingereicht werden. 
 

Freundliche Grüsse 

Olivier Kapp, Präsident 
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Liebe Nordsternlerinnen und Nordsternler 
 

Die Saison 2022/23 ist bereits Geschichte. Nach dem Aufstieg der ersten 

Mannschaft im vergangenen Sommer in die 3. Liga, dürfen wir zufrieden auf die 

abgelaufene Spielzeit zurückblicken. Der Trainer Bruno Mühlheim, sein Staff und 

vor allem die Mannschaft haben die Erwartungen übertroffen. Dass die Mannschaft 

bis fast zuletzt um den Aufstieg mitkämpfte, konnte so nicht erwartet werden. Auch 

im Juniorenbereich durften wir viele Fortschritte feststellen. Viele talentierte 

Jugendliche, vor allem bei den jüngeren Jahrgängen, lassen uns für die Zukunft 

zuversichtlich sein. Valon Kiska und seine Ausbildnerinnen und Ausbildner leisten 

hervorragende Arbeit. Doch die ganze positive Entwicklung unseres FC Nordstern 

wäre ohne unsere Gönnervereinigung «Freunde des FC Nordstern» nicht möglich. 

Auch die zahlreichen Unternehmen wie unsere Dress-Sponsoren, Inserenten und 

nicht zuletzt die Passivmitglieder tragen dazu bei, das alles erst möglich zu machen. 

Ihnen sei an dieser Stelle ein grosses Dankeschön ausgesprochen; ohne euch 

könnten wir das alles gar nicht finanzieren.  
  

Bereits in der letzten Ausgabe habe ich Sie informiert, dass die Sportanlage Rankhof 

in diesem Jahr 100 Jahre alt wird. Aus diesem Anlass wird am 2. September auf 

dem Rankhof ein grosses Sportfest durchgeführt. Reservieren Sie sich dieses Datum 

bereits heute für einen Besuch. Von morgens 10.00 Uhr bis abends 22.00 Uhr 

werden durch die Rankhof-Vereine sportliche und kulturelle Veranstaltungen 

angeboten. Die Vereine betreiben auch eine kleine Festmeile mit Festbeizen. Der 

FC Nordstern wird eine Raclettebeiz betreiben, wo Sie ein feines Raclette mit einem 

Glas Wein oder auch mit nichtalkoholischen Getränken geniessen können. 

Besuchen Sie diesen Anlass und staunen Sie, welche Vielfältigkeit die Sportvereine 

auf dem Rankhof zu bieten haben. Wir würden uns über einen Besuch in unserer 

Festbeiz freuen, wo Sie in ungezwungener Atmosphäre das Clubleben des FC 

Nordstern geniessen können. 
 

Nun wünsche ich Ihnen noch einen angenehmen Sommer und hoffe, dass Sie in 

der neuen Saison für das eine oder andere Spiel - sei es für ein Juniorenspiel oder 

einen Match unserer Aktiven - den Weg auf dem Rankhof finden.            

 

Editorial 
von Hebbi Hostettler  
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Rückblick des Präsidenten 

von Olivier Kapp 

 

 

Liebe FC Nordsternfamilie und Freunde 

 

Als Valon Kiska, Gesamtverantwortlicher Nachwuchs, mit mir vor drei Jahren die 

„Mission Wiederaufbau des FC Nordstern“ ins Leben gerufen hatte, wurden wir vom 

einen oder anderen belächelt und es hiess immer wieder „die sind eh bald wieder 

weg!“.  Heute sind wir beide zusammen mit vielen anderen Helfern immer noch da, sind 

motivierter denn je und starten nun in die nächste Phase unserer Mission. 

Misst man die letzte Saison an den gesteckten Zielen, müsste man meinen, dass wir 

eine schlechte Saison hinter uns haben, da wir das eine oder andere Ziel nicht erreicht 

haben. Doch dies wäre ungerecht, denn die gesteckten Ziele waren zwar sehr hoch, 

dennoch realistisch, aber nur zweitrangig in unserer Planung. Viel wichtiger war uns 

nach den erzielten Fortschritten und Erfolgen der ersten Phase unserer Mission, nun 

eine Konsolidierung anzustreben. 

Wenn uns jemand gesagt hätte, dass wir in der ersten Saison nach dem Aufstieg in die 

3. Liga gleich um den Aufstieg mitkämpfen würden und schliesslich den 3. Platz 

belegen, hätten wir dies wahrscheinlich sofort unterschrieben. Wir haben eine tolle 

Saison in der 3. Liga gespielt, und ich danke an dieser Stelle dem Team, Staff und dem 

scheidenden Interimstrainer Bruno Mühllheim. Mit dem neuen Trainer Rudi Alimi 

wollen wir nun den nächsten Schritt machen und versuchen, in die 2. Liga aufzusteigen. 

Die 2. Mannschaft hat die Aufstiegsrunde in die 4. Liga geschafft, doch da war die Hürde 

noch zu hoch. Ich bin überzeugt, dass die Mannschaft in der kommenden Saison einen 

neuen Angriff nehmen wird. 

In unserem Nachwuchs möchte ich unsere C-Junioren herausheben, die den Aufstieg 

in die Promotionsklasse geschafft haben. Auch unser D rot Team hat eine extrem 

erfolgreiche Saison hinter sich und mit dem 2. Platz in der Promotionsklasse ein 

Ausrufezeichen gesetzt. Auch in den anderen Teams wurde erfolgreich gearbeitet und 

die angesprochene Konsolidierung wurde erreicht. 

In den vergangenen Saisons haben uns immer wieder die besten Junioren in Richtung 

anderer Vereine verlassen. Dies gehört nun der Vergangenheit an, was mich unglaublich 

freut. Die Junioren und die Eltern spüren, dass beim FC Nordstern nachhaltig,    seriös 

und auf einem hohen Niveau trainiert wird, was für uns ein grosses Kompliment ist. 
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In die neue Saison starten wir mit stolzen 19 Junioren-Teams !!! inklusive zwei 

Mädchenmannschaften (FF12 und neu mit einem FF9 Team). Der FC Nordstern bekennt 

sich ganz klar zum Frauen-/Mädchenfussball! Anstelle der A-Junioren haben wir uns 

dazu entschlossen, eine zweite 5. Liga Mannschaft zu stellen, wo die ältesten Junioren 

an den Aktivfussball herangebracht werden. Ein Modell, das bereits von anderen Teams 

kopiert wird. 

An dieser Stelle erwähnt werden soll auch die grandiose Saison unserer Ü50 Senioren 

(deren Teil ich auch sein darf), die in der höchsten Spielklasse den Vizetitel der Region 

Nordwestschweiz erreichten. 

Ein riesen grosses Dankeschön geht an unsere vielen Trainer. Diese stehen jede Woche 

bis zu drei Mal auf dem Trainingsplatz und coachen die Mannschaften an den Spielen. 

Sie verzichten auf viel Freizeit, um die Junioren weiterzubringen und übernehmen eine 

wichtige Rolle bei der Entwicklung der Kinder. Ich bin sehr stolz auf Euch und 

unbeschreiblich dankbar!  

Parallel zum regulären Meisterschaftsbetrieb sei hier erwähnt, dass wir mit unserem 

„Stärne-Team“ (Kindern mit besonderen Bedürfnissen) auf einem guten Weg sind. 

Kinder zu unterstützen, die es im Leben nicht einfach haben, ist uns ein grosses 

Anliegen und wir tun als Verein alles, um unser Bestes zu geben. 

Sorgen bereiten mir immer mehr die Finanzen. Der FC Nordstern hat in den letzten 

Jahren enormes geleistet und viel erreicht. Wir haben in der Juniorenabteilung den 

Umbruch zu einem Ausbildungsverein geschafft und sind nun in der Region wieder eine 

feste Grösse und auch im Aktivbereich sind wir aus dem Niemandsland des 

Breitenfussballs aus dem „Dornröschenschlaf“ erwacht und möchten den Verein dorthin 

bringen, wo der FC Nordstern hingehört, nämlich mindestens in die 2. Liga.  Dies alles 

kostet leider viel Geld, das mit Mitgliederbeiträgen und staatlichen Subventionen nicht 

zu stemmen ist. 

Wie immer an dieser Stelle möchte ich mich bei allen Sponsoren, Inserenten und dem 

Club der Freunde des FC Nordstern, und hier speziell bei Remo Leibundgut, herzlich 

bedanken. Ohne diesen Sponsorenclub könnte der FC Nordstern, so wie wir heute 

aufgestellt sind, nicht überleben. Mein Dank gilt auch unseren Mitgliedern und den 

Vielen, die zusätzlich zum Mitgliederbeitrag ein paar Franken mehr bezahlt haben. Dies 

ist für den FC Nordstern überlebenswichtig! 

Wir alle sind froh, dass der Ball nun endlich wieder rollt und ich wünsche allen Teams 

viel Erfolg in der Saison 2023/2024. 

 

Alles Gute, bitte bleibt gesund und ein herzliches HOPP NORDSTÄRN!!! 

 

Euer Präsident, Olivier Kapp 
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Résumé zur ersten Mannschaft |  SAISON 22/23 

von Reto Fluri, Sportchef 

 

Die Fussballsaison 22/23 war für unser Team insgesamt ein aufregendes und 

herausforderndes Jahr. In der Vorrunde konnten wir mit einer starken Leistung 

den 3. Tabellenplatz erreichen. Es war ein erfreulicher Start, der uns Zuversicht 

für den weiteren Verlauf der Saison gab. 

Rückrunde 

Die Rückrunde verlief grundsätzlich ebenfalls erfolgreich, konnten wir doch am Ende 

der Saison den 3. Tabellenplatz erfolgreich behaupten. Aber wir müssen auch 

eingestehen, dass wir nicht bei allen Spielen die nötige Präsenz auf dem Platz zeigen 

konnten. Sowohl mental als auch als Team konnten wir nicht immer unser volles 

Potenzial abrufen. Diese Schwächen hatten zur Folge, dass wir in einigen Partien 

wichtige Punkte liegen liessen. Besonders enttäuschend waren die Spiele gegen 

Birsfelden, Röschenz und vor allem das letzte Spiel gegen den FC Stein.  

Zukunft / Kader 

Um unser Team weiterzuentwickeln und den nächsten Schritt zu machen, haben wir 

uns zu einigen Anpassungen entschlossen. Eine wichtige Veränderung betrifft den 

Trainerposten. Ruzhdi Alimi wird unser neuer Trainer sein. In der Rückrunde der 

laufenden Saison war er bereits Assistent von Dejan Rakitic beim Erstliga-Absteiger 

Dornach.  

 

Medienbericht / Zitat von Olivier Kapp, Präsident 

Grundsätzlich haben wir nicht aktiv nach einem Trainer gesucht, als sich aber die 

Möglichkeit mit Alimi ergab, haben wir sie ergriffen. Wir sind davon überzeugt, dass 

er die richtige Wahl ist, um unsere langfristigen Ziele zu erreichen. 

Auch ein Grund für diese Entscheidung war die Notwendigkeit, einige Spieler zu 

verpflichten. Unsere Kaderbreite war in der gesamten Saison definitiv nicht 

ausreichend.  Wir brauchen dringend Verstärkung, um konkurrenzfähig zu bleiben. Bei 

Alimi stimmt das Gesamtpaket. Er verfügt über ein grosses Netzwerk und wir hoffen, 

dass er uns mit seinem Wissen und seinen Kontakten die benötigten Verstärkungen 

bringen kann. Unser Ziel ist es, in die 2. Liga aufzusteigen, und dafür benötigen wir ein 

starkes Team. 
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Natürlich werden wir auch unter Rudi Alimi, der jahrelang sehr erfolgreich auch als 

Nachwuchstrainer im U-Bereich (FC Concordia Basel und Old Boys Basel) gearbeitet 

hat, die Nachwuchsförderung als Kern der Vereinsstrategie weiterverfolgen. Auch er 

wird talentierten Junioren die Chance bieten, sich im Fanionteam zu beweisen. 

Wir sind zuversichtlich, dass die kommende Saison unter der Leitung von Ruzhdi Alimi 

und mit den nötigen Verstärkungen erfolgreich sein wird. Wir werden hart arbeiten, 

um unsere Ziele zu erreichen und den Verein auf die nächste Stufe zu bringen. 

Last, but not least… 

…bedanken wir uns bei Bruno Mühlheim für seine grossartige Arbeit. Er hat einen 

bedeutenden Beitrag zur Entwicklung des Teams geleistet.  

Danke lieber Bruno - wir wünschen dir alles Gute für deine Zukunft. 

 

Die Erste Mannschaft Saison 2022/23 

 
Hinten: Teddy Ackermann Coach, Bruno Mühlheim Trainer, Fabrice Rahmen Coach,                                   

Olivier Kapp, Präsident, Reto Fluri, Sportchef.  Mitte: Mirco Mascarini, Nevio Compare, Ardit Kiska,         

Aron Bran, Rrezart Agushi, Semi Trabelsi, Nikola Caktas, Enes Golos, Bryan Munoz, Euron Beqiri,  

Mergim Turkaj.    Vorne: Raul Will Aracena, Tiago Bohler, Muhamet (Mumi) Iseni, Patrice Bossert,           

Kostandin Pando, Mischa Müller, Nicolas Ehihof, Arbin Kurtaj, Rrezak Jusaj, Xhelal Jashari, 

Abwesend: Argjend Turkaj, Muhamet Meti Mustafa, Raymond Onpeng, Anton Begic, Briland Ramiqi. 
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Abschlusstabelle der Ersten Mannschaft 

 
. 
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Bericht aus der Nachwuchsabteilung  

von Valon Kiska 

 
 

Rückrunde  der Saison 2022/23 
 

Nachwuchsabteilung A bis C-Junioren 

Zur Rückrunde der Saison 22/23 haben wir uns auf der Stufe der A-, B- und C1-Junioren 

das sportliche Ziel gesetzt den Aufstieg in die nächsthöhere Spielklasse zu realisieren. 

Aufgrund der früheren Erfolge, der guten Vorbereitung auf die Rückrunde und der 

Ausgangslage des guten Kaders fand ich die Umsetzung realistisch und machbar. 

Natürlich muss das Glück auch auf unserer Seite sein.  
 

Die vergangene Saison war für unsere Jugendmannschaften sowohl mit Höhen als auch 

mit Tiefen gespickt. Während die A-Junioren leider den Aufstieg in die begehrte Youth 

League verpasst haben, mussten sie aufgrund verschiedener unglücklicher 

Konstellationen sogar den bitteren Gang in eine niedrigere Liga antreten. Dennoch 

haben die Spieler ihr Bestes gegeben und wertvolle Erfahrungen gesammelt, die ihnen 

in ihrer weiteren Karriere zugutekommen werden. 
 

Im Gegensatz dazu konnten sich die B-Junioren vor allem mit ihrem jüngeren Jahrgang 

behaupten und eine beeindruckende Meisterschaftssaison spielen. Die Mannschaft hat 

sich in vielerlei Hinsicht positiv entwickelt und gezeigt, dass sie über grosses Potenzial 

verfügt. Obwohl der erhoffte Aufstieg letztendlich nicht realisiert werden konnte, gab 

es dennoch Grund zum Feiern. Ein besonderer Erfolg war das Debüt unserer 

Nachwuchsspieler Chi Kalu und Finn Liebschwager in der ersten Mannschaft.  
 

Die C1-Junioren haben ebenfalls eine bemerkenswerte Saison hinter sich. Sie haben 

konstant gute Leistungen gezeigt und hätten den Aufstieg bereits früher klarmachen 

können. Dennoch liessen sie sich nicht entmutigen und konnten am letzten Spieltag 

ihren verdienten Aufstieg feiern. Die Mannschaft hat bewiesen, dass sie in der Lage ist, 

unter Druck zu bestehen und ihre Ziele zu erreichen. 
 

Auch das C-Förderteam hat in dieser Saison eine gute Arbeit geleistet. Die Spieler 

wurden nicht nur sportlich gefördert, sondern auch in ihrer persönlichen Entwicklung 

unterstützt. Die Mannschaft hat sich insgesamt positiv entwickelt und die gesteckten 

sportlichen Ziele erreicht. Die hervorragende Ausbildung der Spieler spiegelt sich in 

ihren Leistungen wider. 
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Fortsetzung  Bericht aus der Nachwuchsabteilung  

Trotz einiger Rückschläge und verpasster Aufstiegschancen können wir stolz auf die 

Leistungen unserer Jugendmannschaften sein. Der Verein wird weiterhin hart daran 

arbeiten, optimale Bedingungen für die Ausbildung und Entwicklung junger Talente zu 

schaffen. Wir sind zuversichtlich, dass die Spieler in der kommenden Saison noch mehr 

Erfolge erzielen werden und ihre Karrieren auf und abseits des Platzes vorantreiben 

können. Ziel der Mission Wiederaufbau ist es bis zum Jahr 2026 im Bereich der A- bis 

C-Junioren in der höchsten Spielklasse vertreten zu sein. Aufgrund der guten und 

nachhaltigen Ausbildung in unserer Préformation- und Kinderfussball-Abteilung ist es 

unser Ziel diese Vision hauptsächlich mit eigenen ausgebildeten Junioren zu realisieren. 

Es ist einfach, wenn man an der Spitze ist und sich dort halten möchte, sich bei der 

Konkurrenz zu bedienen. Wir verfolgen diesen Weg nicht. Wir möchten unsere Spieler 

so gut ausbilden und entwickeln, dass diese zur Spitze gehören. Aufgrund einiger 

Umstände und nachhaltiger Analyse werden wir für die Saison 23/24 keine A-Junioren 

mehr stellen. Hierfür haben wir jedoch das «Team-U23» gegründet, welches unseren 

Spielern die Möglichkeit gibt mittels guter Nachwuchsarbeit bereits im Aktivbereich 

Erfahrung zu sammeln.  

 

Mit dem Ende der aktuellen Saison richten wir bereits unseren Blick nach vorne und 

planen intensiv für die kommende Spielzeit. Sowohl die B-Junioren als auch das C1-

Team werden sich im Februar 2024 in einem Trainingslager auf die Rückrunde der 

Saison 23/24 vorbereiten. Dieses Trainingslager bietet die ideale Gelegenheit, um das 

Teamgefüge weiter zu stärken, taktische Elemente zu verfeinern und individuelle 

Fähigkeiten zu verbessern. Unsere Ausbilder/Assistenten und Leiter werden mit den 

Spielern hart arbeiten, um sie bestmöglich auf die bevorstehenden Herausforderungen 

vorzubereiten. 

 

Ein weiterer Schwerpunkt liegt auf der Intensivierung der Ausbildung unserer 

talentierten Nachwuchsspieler. Wir sind fest davon überzeugt, dass eine solide 

technische, taktische und physische Grundlage essenziell für eine erfolgreiche Karriere 

ist. Daher werden wir in der kommenden Saison verstärkt darauf achten, dass die Spieler 

die bestmögliche Ausbildung erhalten. Es werden zusätzliche Trainingseinheiten und 

individuelle Betreuung angeboten, um das Potenzial jedes einzelnen Spielers optimal 

zu fördern. 

 

Mit diesen geplanten Massnahmen streben wir danach, die Qualität unserer 

Jugendarbeit weiter zu erhöhen und die Spieler bestmöglich auf ihre sportliche Zukunft 

vorzubereiten. Wir sind zuversichtlich, dass wir mit der Kombination aus intensiver 

Ausbildung, gezieltem Training und modernen Analysemethoden in der kommenden 

Saison noch erfolgreichere Ergebnisse erzielen werden. 
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Fortsetzung  Bericht aus der Nachwuchsabteilung  

Nachwuchsabteilung D bis G-Junioren 

 

In den Bereichen D, E, F, und G-Junioren, sowie bei unseren FF12-Juniorinnen haben wir 

eine erfolgreiche Nachwuchsarbeit geleistet, die uns zu einer Top-5-Position in unserer 

Region verholfen hat. 

 

Unsere hervorragende Ausbildung der Spieler hat in der Region viel Aufmerksamkeit 

erregt. Viele talentierte Nachwuchsspieler streben aufgrund unserer Erfolge und 

unserer engagierten Arbeit danach, Teil unserer Vereinsfamilie zu werden. Dies ist ein 

klares Zeichen für die positive Reputation, die wir uns in der Jugendarbeit erarbeitet 

haben. 

 

Ein bemerkenswertes Merkmal unserer Jugendarbeit ist die Einbindung unserer älteren 

Spieler, insbesondere der A- bis C-Junioren, bei der Unterstützung und Betreuung von 

Turnieren für die jüngeren D- bis G-Junioren. Dies schafft nicht nur eine starke 

Verbundenheit innerhalb des Vereins, sondern ermöglicht auch den älteren Spielern, 

ihre Führungsqualitäten und ihr Verantwortungsbewusstsein zu entwickeln. Diese 

Unterstützung von erfahrenen Spielern trägt dazu bei, dass unsere jüngeren 

Mannschaften in Turnieren erfolgreich auftreten können. 

 

Die harte Arbeit und das Engagement unserer jungen Talente haben zu vielen 

sportlichen Erfolgen geführt. Durch ihre Disziplin, ihr Talent und den unermüdlichen 

Einsatz konnten unsere D, E, F und G-Junioren sowie unsere FF12-Juniorinnen 

zahlreiche Siege und Platzierungen auf dem Siegerpodest feiern. Diese Erfolge sind 

nicht nur ein Beweis für das Potenzial unserer Spieler, sondern auch eine Anerkennung 

für die qualitativ hochwertige Ausbildung, die sie in unserem Verein erhalten. 

 

Wir sind stolz auf die Entwicklung und den Erfolg unserer jüngeren Juniorenteams. Die 

Tatsache, dass wir uns unter den Top-5-Vereinen unserer Region etabliert haben, zeigt, 

dass wir auf dem richtigen Weg sind. Unsere Trainer und Betreuer arbeiten hart daran, 

unsere Nachwuchsspieler bestmöglich zu fördern und ihre fussballerischen Fähigkeiten 

weiterzuentwickeln. 

 

Die Zukunft unseres Vereins sieht vielversprechend aus, da wir kontinuierlich neue 

Talente in unseren Reihen willkommen heissen und ihnen eine optimale Plattform 

bieten, um ihre Leidenschaft für den Fußball auszuleben. Wir werden weiterhin hart 

arbeiten, um unsere Jugendarbeit zu verbessern und unseren Spielern die 

bestmöglichen Chancen zu bieten, ihre Träume zu verwirklichen. Gemeinsam werden 

wir weiterhin sportliche Erfolge feiern und den Namen unseres Vereins stolz vertreten. 
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Fortsetzung  Bericht aus der Nachwuchsabteilung  

Der Verein freut sich auf eine spannende und herausfordernde Spielzeit, in der wir die 

Fortschritte und Erfolge unserer Jugendmannschaften mit grosser Begeisterung 

verfolgen werden. Zusammen werden wir die Talente fördern und unseren Verein 

weiter voranbringen. 

 

Projekte FC Nordstern  
 

In unserer Jugendarbeit stehen neben der sportlichen Entwicklung unserer Talente auch 

wichtige soziale Aspekte im Mittelpunkt. Wir freuen uns, Ihnen von fünf spannenden 

Projekten zu berichten, die einen wertvollen Beitrag zur Förderung und Inklusion von 

Kindern und Jugendlichen leisten. 

 

Das "Stäärne-Team" ist ein besonderes Trainingsprogramm, das speziell für Kinder und 

Jugendliche mit besonderen Bedürfnissen entwickelt wurde. Es bietet ihnen die 

Möglichkeit, den Fussball als Sportart zu entdecken und gleichzeitig ihre motorischen 

Fähigkeiten zu verbessern. Das Team bietet individuelle Betreuung und unterstützt die 

Teilnehmer dabei, ihre Talente zu entfalten und ihr Selbstvertrauen zu stärken. 

 

Der Mädchenfußball erlebt bei uns eine grosse Entwicklung. Mit grosser Freude können 

wir verkünden, dass wir eine neue FF9-Mannschaft gegründet haben. Dieser Schritt 

unterstreicht unser Engagement für die Förderung des Mädchenfussballs und bietet 

jungen Spielerinnen die Möglichkeit, ihre Leidenschaft für den Sport auszuleben und 

sich weiterzuentwickeln. 

 

Ein weiteres Highlight in unserem Veranstaltungskalender ist das U15-Turnier, das am 

5. August 2023 stattfinden wird. Das Turnier wird acht nationale Mannschaften vereinen 

und ihnen die Chance bieten, ihr Können auf höchstem Niveau unter Beweis zu stellen. 

Wir sind stolz darauf, eine Plattform für talentierte junge Fußballer zu bieten und sie 

mit erstklassigen Teams aus dem ganzen Land zusammenzubringen. 

 

Um die individuelle Entwicklung unserer Spieler weiter voranzutreiben, organisieren wir 

regelmäßige Trainingscamps. Diese Camps bieten den Teilnehmern intensive 

Trainingseinheiten, taktische Schulungen und wertvolle Erfahrungen. Sie dienen dazu, 

die Spieler in ihrer Technik, ihrem Verständnis des Spiels und ihrer mentalen Stärke 

weiterzuentwickeln. Unsere Trainingscamps sind ein wichtiger Bestandteil unserer 

ganzheitlichen Ausbildung. 
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Fortsetzung  Bericht aus der Nachwuchsabteilung  

Darüber hinaus haben wir ein Fördertraining für Spieler auf unserer Warteliste 

eingeführt. Wir möchten sicherstellen, dass auch diese Spieler die Möglichkeit erhalten, 

ihre Fähigkeiten zu verbessern und sich weiterzuentwickeln, während sie auf eine 

reguläre Platzierung in einer unserer Jugendmannschaften warten.  

Dieses Fördertraining ermöglicht es ihnen, sich unter professioneller Anleitung 

weiterzuentwickeln und ihren Traum vom Fussballspielen zu verfolgen. 

 

Diese fünf Projekte sind nur ein Auszug aus unserer breit gefächerten Jugendarbeit. Wir 

sind stolz darauf, dass wir sowohl auf sportlicher als auch auf sozialer Ebene einen 

positiven Beitrag leisten können. Die Förderung von Kindern und Jugendlichen steht 

bei uns im Mittelpunkt, und wir werden auch weiterhin bestrebt sein, neue Initiativen 

zu entwickeln, um ihre Talente zu fördern und ihnen eine positive Fussballerfahrung zu 

bieten 

 

Valon Kiska  

Gesamtverantwortliche Nachwuchs  
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Club der Freunde des FC Nordstern Basel 1901 

von Remo Leibundgut 

Vorsitzender Club der Freunde des FC Nordstern 

 

 

Seit dem 1. Januar 2020 besteht der „Club der Freunde des FC Nordstern Basel 1901“, 

welcher den Fussballclub Nordstern Basel 1901 finanziell unterstützt. In den letzten drei 

Jahren hat sich der Club erfreulich entwickelt und wir durften doch nochmals einige neue 

Mitglieder in unserem Club der Freunde aufnehmen. An dieser Stelle möchte ich allen 

Mitgliedern herzlich für Ihre Unterstützung danken. 
 

Ein neues Mitglied 

möchte ich an dieser 

Stelle ganz speziell 

erwähnen. Stephan 

Parak, Mitglied 

unserer Veteranen 

Mannschaft und 

ehemaliger 

NLA/NLB- Spieler 

unseres      FC 

Nordstern Basel 1901 ist im Jahr 2023 ebenfalls dem Club der Freunde beigetreten. 

 

Stephan, Du bist für unseren Verein in jeder Beziehung ein Vorbild und ich hoffe, dass noch 

viele Mitglieder in unserem Verein dir nacheifern und dem Club der Freunde beitreten 

werden. Ein grosses Bravo und Danke! 

Im Jahr 2022 hat der Club der Freunde Rechnungen im Gesamtbetrag von ca. CHF 38'000.— 

für den Fussballverein FC Nordstern Basel 1901 übernommen und bezahlt. Dabei waren 

Rechnungen wie z.B. für die Benutzung der Sportanlage Rankhof, die sogenannte 

Platzkostenrechnung. Aber auch diverse Rechnungen vom Schweizerischen Fussballverband 

sowie Nordwestschweizer Fussballverband für den allgemeinen Spielbetrieb. 

Wir brauchen also dringend noch weitere Mitglieder und ich freue mich über jeden Anruf, 

Tel. G. 061 205 08 70 / L + B AG Liegenschaftsberatung. Oder sie können auf unserer 

Webseite www.fcnordstern.ch unter der Rubrik Gönner/Passive «Club der Freunde des FC 

Nordstern Basel 1901» das Kontaktformular ausfüllen. Gerne nehme ich anschliessend mit 

Ihnen Kontakt auf und informiere Sie in allen Details über den «Club der Freunde». 

In diesem Sinne Hopp Nordstärn  
 

Club der Freunde des FC Nordstern Basel 1901 

Vorsitzender / Remo Leibundgut 

 

NL-B Saison 1977/78 

http://www.fcnordstern.ch/
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Anlass 100 Jahre Rankhof 

vom 2. September 2023 
 

 

An der Jubiläumsveranstaltung «100 Jahre Rankhof» werden die beteiligten 

Vereine ein vielfältiges Programm von Sport, Kultur, Unterhaltung und 

Gastronomie anbieten. Für jede Altersklasse wird etwas dabei sein, das für Sie 

von Interesse sein könnte. Zum Beispiel wird für Jugendliche ein Postenlauf in 

Verbindung mit einem Wettbewerb organisiert. Weiter können in lockerem 

Rahmen die Sportarten Landhockey, Lacrosse und Tennis ausprobiert werden. 

In einem Beispielmatch werden die «Gladiators» die Zuschauer in die Regeln 

des American Football einführen. Als Highlight-Spiel ist geplant, ein 

Meisterschaftsspiel der FCB-Frauen auf den Rankhof zur Austragung zu 

bringen. Auch die Historie des Rankhofs wird auf einem bebilderten 

Informations-Rundgang veranschaulicht. Im Rahmen des Anlasses wird der RTV 

Basel sein erstes Meisterschaftsspiel gegen den HC Birsfelden austragen. Im 

Abendprogramm geht mit der Band «Freaky Audiomachine» auf der 

Showbühne die Post ab. Die Vereine warten mit einem vielfältigen kulinarischen 

Angebot aufwarten. 
 

Der FC Nordstern wird feines Raclette anbieten. Dazu kann man 

selbstverständlich ein Glas Wein oder ein nichtalkoholisches Getränk 

konsumieren. Wir freuen uns, wenn möglichst viele Mitglieder und 

Sympathisanten unser Angebot nutzen werden. Bei Druckbeginn dieses Heftes 

ist das Rahmenprogramm noch nicht finalisiert, darum entnehmen Sie bitte das 

definitive Rahmenprogramm der Presse, den sozialen Medien oder ab 21. 

August der Website des FC Nordstern «www.fcnordstern.ch». 
 

Nun hoffen wir auf zahlreiche Besucher, um mit uns dieses denkwürdige 

Jubiläum feiern zu können. 
 

FC Nordstern Basel 1901 
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 Mottekischte 
Der Mitropacup-Halbfinal 

auf dem Rankhof 
 

 Nationalzeitung vom 29. Juli 1935 
 

Mitropapokal offiziell „La Coupe de l’Europe Centrale“, war der Name eines der 

bedeutendsten internationalen Fussballwettbewerbe, der von 1927 bis 1940 und von 1955 

bis 1992 ausgetragen wurde.  
 

Sommer 1927 wurde in Venedig der neue Wettbewerb für Klubmannschaften aus der Taufe 

gehoben. Unter den ersten Teilnehmerländern befanden sich Österreich, Tschechoslowakei, 

Ungarn aber auch Jugoslawien, das 1929 durch Italien ersetzt wurde. Später kam 

Jugoslawien wieder hinzu, 1936 traten die Schweiz und ein Jahr später Rumänien in das 

Turnier ein. Die entsprechende Teilnahmequalifikation erfolgte über die jeweiligen 

heimischen Meisterschaften und Cupbewerbe. Es gab ein Tableau ausgeloster Paarungen 

mit Hin- und Rückspielen. Ab den Viertelfinals wurde jeweils ein Spiel auf neutralem Terrain  

ausgetragen. Die Zuschauerzahlen lagen teilweise bei 100’000 Fans, die Duelle waren vor 

allem durch ihre Härte geprägt.   

Im Laufe der Zeit wurde deutlich, dass sich immer dieselben Vereine qualifizieren konnten. 

Für kleinere Klubs blieb der lukrative Wettbewerb außer Reichweite. So vergrösserte sich in 

der Folge die Kluft zwischen Arm und Reich. (Das kommt uns doch bekannt vor…) Die 

deutschen Vereine nahmen nicht am Mitropapokal teil, da ihr Amateurparagraph ein 

Kräftemessen mit Profimannschaften nicht zuließ. Trotz einiger Bemühungen konnten auch 

die französischen Klubs nicht zu einer Teilnahme bewogen werden. 
 

Der internationale Wettbewerb war von Anfang an ein grosser Erfolg, wenngleich er auch 

eine Bühne für die Austragung politischer Konflikte zwischen den Teilnehmerländern bot. 

Krawalle in Verbindung mit Zuschauerausschreitungen und vor allem die darauffolgende 

Berichterstattung lässt dies gut nachvollziehen.  
 

Am 28. Juli 1935 kam es auf dem Basler Rankhof zum Halbfinalspiel Sparta Prag – Juventus 

Turin. Vor 6500 Zuschauern bezwingt Sparta Prag in einer einseitigen Partie Juventus Turin 

mit 5 : 1. Der Chronist vermerkt, dass aufgrund der hohen Eintrittspreise das 

Zuschaueraufkommen wesentlich unter den Erwartungen geblieben ist. 
 

https://www.geschichtewiki.wien.gv.at/Fu%C3%9Fball
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Samstag, 05. August 2. U15 Nordstern 

Supercup 

ab 09.00 h Rankhof 

 

Samstag, 02. September Anlass 100 Jahre Rankhof ab 10.00 h Rankhof 

 

Montag, 04. September 19.30 h Generalversammlung Rest. Rheinfelderhof 

 

Freitag, 20. Oktober Redaktionsschluss 

Club Journal 3/23 

 

    

 

Wir gratulieren… 
 

Sacha Wächter , Trainer der B-Junioren, 

zum erfolgreichen Abschluss des 

UEFA C - Trainerdiplom.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Fritz Gerber zu seinem 75. Geburtstag, 

den er am 13. Juli 2023 feiern durfte. 

Wir 

gratulieren… 
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P.P. 

 CH-4053 Basel    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Post CH AG 

FC Nordstern Basel 1901 

Röschenzerstrasse 10 

4053 Basel 

 


